

岳風

弟子屈町立弟子屈中学校 学校便り
発行責任者 校長 杉山 稔
平成 27 年 12 月 25 日発行 No. 11



「思いやり」を育てる大人の役割

校長 杉山 稔

「近所の人とは、誠意をもってきちんと付き合いなさい。そうすれば、子どもが外で遊んでいる（親の目が届かない）とき、近所の人が様々な手助け（教育）をしてくれる。」

これは、私にとってとても大切な義母の言葉であり、子育てをする親として肝に銘じてきました。実は、このことが家を構える所を決めた重要な条件であり、今、近所のおじさんやおばさんに公私ともに助けられながら生活していることを実感するとともに感謝しています。

以下は、先日出会ったある教育雑誌の巻頭に記載されていた文章です。冬休みを迎える直前の「弟中だより」で紹介したいと思いました。

『最近、目にしたある光景である。歩道前方を高校生らしき男子生徒が歩いている。その後方を七十歳くらいの女性が手押しバッグを重そうに引きずっている。その二人が階段を上ろうとした時、男子生徒が女性のバッグを階段上まで持ち上げようと手を差し伸べたところ、女性は「結構です。」と言ってその行為を拒んだ。男子生徒は気まずそうな表情で、さっさと階段を上り去った。

同様の光景を電車内でも見掛けた。女子中学生が目の前に立っている老女に席を譲ろうとして声を掛けた。すると、その老女は、「次で降ります。」と言って断った。席を譲ろうとした女子生徒は、厚意を無にされた恥ずかしさからか、隣の車両に移動していった。彼女が空けた座席には、立っていた健康そうなはつらつとした中年女性が陣取ったのである。

これら生徒たちは、今後、他者への手助けにた

めらうのではないだろうか。そうした場面に出会った若者たちも同じ思いを抱くに違いない。

ところで、近年の若者たちには他者を思いやる気持ちが希薄化しつつあり、そのため残虐な行為に走るといわれる。そこで、心の教育などが重視されるが、大人が若者の行為を拒むようではその成果は期待しにくい。大人には、たとえ必要でなくても、男子生徒にバッグを持ってもらい、女子中学生などの行為を受け入れる温かい気持ちが欲しい。若者による犯罪を危惧する気持ちも分かるが、それとは無関係な状況では小さな勇気を拒んではならない。若者の他者への思いやりに応えるところに大人の役割がある。（中略）

要は、「必要性」の軸だけで他者との関係をとらえていては、相手を思いやる気持ちは育たないのである。』

幼い頃を振り返ると、確かに席の譲り方や譲られ方、バスの待ち方や乗る順番等、様々なことを母や他の大人から教えてもらいました。幼心に席を譲ったときの「ありがとう」という言葉と「笑顔」が記憶に残っています。私は、「公共（こうきょう）と書いて、我慢（がまん）すると読む。」と考えています。一例ではありますが、親が運転する車での移動が当たり前となってしまった今、様々なことが便利になり、人を介さずできてしまう今、残念ですがこのような経験（学び）をすることが希になってしまいました。

弟中に限らず子どもを社会の良識ある一員として育てるには、地域の方々の教育力を借りずに家庭や学校の力だけでは到底なしえません。本校にとって地域とは、弟子屈町全体であり、弟子屈町に住む全ての方々です。冬休みを迎える今、改めて、保護者として地域の中で弟中生が積極的に育ててもらえるような手立て、環境づくりをお願いしたいと考えています。

弟中生の行動（姿）が地域でどのように映り、弟中生が地域とどのようにかわり、育てられているのがちょっと気がかりです。

よいお年をお迎えください。

学校教育診断に対するご協力、ありがとうございました！

12月3日に実施いたしました、平成27年度学校教育診断へのご協力、誠にありがとうございました。お陰様でほぼ全てのご家庭から提出いただきました。今後、集計を行い、今年度の本校の教育活動についての課題を明らかにするとともに、解決の手立てについて検討していきたいと考えております。

なお、集計結果は学校だより12号で公表いたします。

☆☆ 弟中生の活躍 ☆☆

■バレーボール部

【バレーボールフェスティバル 12月19日(土)
釧路市湿原の風アリーナ】

■吹奏楽部

【クリスマスコンサート 12月13日(日) 本校体育館】

■全道かべ新聞コンクール

1年B組「光彩」

12月20日

特別賞

野上さん、小泉さんは1月8日～10日苫小牧市で開催される北海道中学校スケート大会に出場します。健闘を祈っています！

■スピードスケート少年団

【釧路地区中体連 11月29日(日) 柳町スケートリンク】

女子500M 野上 彩 1A 47.29 1位

小泉七海 3B 49.09 4位

女子1000M 野上 彩 1A 1.38.23 3位

小泉七海 3B 1.42.13 9位

学校対抗 女子総合 2位

【世界ジュニア記念中学生スピードスケート大会

12月12、13日(土、日) 柳町スケートリンク】

女子500M 野上 彩 1A 47.15 6位



行事予定

日	曜	行 事 予 定	A L T	開 放	短 縮	給 食	通 学 バ ス				下校 時間	
							町営	阿原仁	和琴	部活		
1	金	元日										
2	土											
3	日											
4	月											
5	火											
6	水	役場仕事始め										
7	木			○								
8	金	全道ソフトテニスダブルス大会 全道スケート(～10日)										
9	土											
10	日	第68回弟子屈町成人式										
11	月	成人の日										
12	火	日置市派遣交流事業(～15日)		○								
13	水	冬休み学習会					12:15	12:15	—	—	12:00	
14	木	冬休み学習会		○			12:15	12:15	—	—	12:00	
15	金	冬休み学習会 3年生登校日					12:15	12:15	12:15	—	12:00	
16	土	吹奏楽個人・アンサンブルコンクール										
17	日											
18	月	始業式		○	○		16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
19	火	スクールカウンセラー		○	○	○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
20	水			○		○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
21	木	心の教室		○	○	○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
22	金	3学年末テスト 専門委員会				○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
23	土											
24	日											
25	月			○	○	○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
26	火	スクールカウンセラー		○	○	○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
27	水			○		○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
28	木			○	○	○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
29	金	新入生保護者説明会 児童生徒作品展(～2月10日)				○	16:05	16:05	16:35	17:50	15:40	
30	土											
31	日											

弟中ホームページ

teichuu-7.hs.plala.or.jp/wordpress/ です

学校での生徒の活動の様子を随時投稿中ですので、是非、ご覧下さい！

PTA合同懇親会・単P研

12月4日(金) 弟子屈町小中高 PTA 合同懇親会を開催しました。例年、弟子屈小学校、弟子屈高校と本校の3校で行っていましたが、今年度は八幡 PTA 会長の提案により、弟子屈町内の全ての小、中、高校の PTA による合同懇親会として開催いたしました。

PTA の役員さんを中心に、約 60 名の参加者が各校の情報交流を行うとともに、懇親を深め、有意義な会になりました。ご参加いただきました皆様に感謝申し上げます。

また、翌 5 日(土)には、研修委員会主催の PTA 研修会が開催され、昨年度好評だったクリスマスケーキ作りを今年度も実施しました。

講師の給食センター職員の益子さん、嶋田さんの丁寧な指導により、素敵なおクリスマスケーキが完成。参加した 9 組 15 名の親子のみなさんは、自分たちのケーキの出来映えに大満足の研修となりました。



ネットトラブル防止教室開催

12月21日(月)、弟子屈警察署にご協力いただき、2年生を対象としたネットトラブル防止教室を開催しました。

生活安全課の横内さんから「Twitter や LINE などへの軽はずみな書き込みが、トラブルの原因となることが大変多い。また、刑事罰に問われるようなケースもある。ネット上にアップしたデータは消えることがなく、拡散するものであることをしっかり理解して利用することが大切である。」とお話いただきました。また、後段では刑務係の坂口さんから、交通事故で家族を失った方の手記を紹介し、命の大切さを考える講話をしていただきました。

お互いに思いやる心を強く持ち、気持ちよく毎日の生活を送ることができるようにしたいものです。

